

LA NUEVA PRENSA



Director: Manuel Saavedra Hurtado

Diario de la Tarde

Administrador: Víctor M. Cabrera

AÑO IV

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 12 DE ENERO DE 1925

NÚMERO 1,046

La policía de Cartago no paga sus cuentas de alimentación

Un policía amenaza con su revólver a una señora

Don Nicolás Abarca es propietario de un hotel situado frente a la estación del ferrocarril en Cartago.

Allí recibían alimentación un buen número de policías, cerca de cincuenta, pero al ir a cobrarles sus cuentas algunos de ellos se han negado a pagarlas.

El señor Abarca se dirigió al Comandante de Plaza, señor Ezequiel Sáenz, en demanda de apoyo para cobrar esas cuentas que montan a setecientos colones, pero este caballero a pesar de que recomendaba por escrito a sus subordinados, cartas que guarda el señor Abarca, no sólo no da la protección, sino que ha amenazado con dar de baja a todo policía que entre en el hotel del Sr. Abarca.

En días pasados al ir la señora de Abarca a cobrar su cuenta al policía José Mora, éste sacando el revólver, dijo que con los cinco tiros de él pagaría la cuenta.

El señor Abarca ha puesto en conocimiento del señor Presidente de la República estos hechos que son un desprestigio para el cuerpo de policía y para la Administración pública, y por lo visto tampoco ha encontrado apoyo.

Nos resistimos a creer que no se le haga justicia al señor Abarca que es un comerciante honrado y que no ha tenido otro delito que confiar en las recomendaciones del Comandante de Plaza de Cartago.

Un distinguido joven dispara con revólver a su sirviente tomándole por un ladrón

Ayer en la noche ocurrió un caso en esta capital que por poco contaríamos a los lectores hoy con ribetes trágicos.

Es el hecho que al joven don Mario González, bien conocido en esta capital, le han robado en repetidas ocasiones sin que nunca pudiera pescar a los cacos. El último robo le fué hecho ayer por la tarde, en momentos en que el joven González se encontraba ausente de su casa.

Esto ha puesto sobre aviso a don Mario quien se dispuso a coger al autor de las fechorías.

Anoche, a altas horas, fué despertado por un ruido sospechoso y dejando el lecho se dirigió rápidamente, revólver en mano, hacia el lugar de donde salía el ruido, y vió un hombre sospechoso que entraba a la casa. Don Mario le ordenó detenerse y como no fuese obedecido le disparó un tiro que, afortunadamente, no dió en el blanco. Al oír el disparo el hombre se hizo reconocer pues era un sirviente de la casa. Gracias a Dios no hubo una desgracia que lamentar.

Conato de incendio

Se produjo un incendio en una casa de Nicomedes Sotela, alquilada a Juan de Dios Monge y José Rafael Mora.

Mariano Mora, quien cuidaba la casa, dijo que el conato de incendio se produjo al arrojar él inesperadamente una colilla de cigarro sobre un llo de ropas.

El fuego fué rápidamente apagado por la policía.

EN ESTA CAPITAL SE JUEGA desvergonzadamente

La policía recibe noticias al respecto

Es sabido que en esta capital se juega a los prohibidos y en una forma desvergonzada, puesto que los autores del apéndice 'auditi-

El 2º Fiscal aprehende un contrabando de licores en Barba

Los hechores trataban de sacar la castaña por mano ajena

El Resguardo Fiscal hizo la aprehensión de un alambique para destilar licores en una finca del señor Manuel Vargas Salas, sita en Santa Lucía de Barba, Heredia. Al saberse la noticia causó extrañeza, pues el señor Vargas es un rico hacendado, honrado de verdad y trabajador en extremo.

Nuestro activo Corresponsal en Heredia se puso inmediatamente a investigar el caso y sacó la conclusión de que se trataba de una emboscada tendida al señor Vargas con el objeto de evitarse el castigo los verdaderos infractores de la ley. Estos son suje-

tos ya duchos en el arte de defraudar al fisco y bien conocidos.

El Resguardo, al convencerse de la existencia del contrabando en la finca del señor Vargas fueron a casa de este señor y le pidieron los acompañara a hacer una inspección allá, pues habían capturado un alambique, a lo que accedió, quedando citado después para presentarse a la Subinspección de Hacienda en esta capital, lo que hizo ya.

El hecho ha causado indignación en Barba.

Mientras la Hidroeléctrica

no vende

De la policía tomamos lo siguiente:

El circuito N° 1 de la instalación eléctrica pública fué quemado por un primario y por esa razón, desde las 21 y 30 hs. de la noche estuvo sin dar servicio.

Como consideramos que el daño puede ser evitado ya que no muy fácilmente reparado lo incluimos entre las deficiencias de nuestro servicio de alumbrado para que sea tomado en consideración y reparado a tiempo.

Aerogramas de hoy

París 12.—El Journal atribuye la dimisión de Hughes, principalmente por su colaboración con Borah.

Se cree que Kellogg continuará la política del dimitente.

París 12.—El Eco de París cree que la dimisión de Hughes, proviene de su tendencia a inmiscuirse en las cuestiones europeas.

Washington 12.—El nombramiento de Mr. Mady Walker como asistente del Magistrado Gral. de California se considera como seguro y el nombramiento para el puesto vacante lo está considerando el Pdte Coolidge.

Washington 12.—Se investiga el asunto de los Agentes de Aduana procesados en Honolulu. Se ha presentado al Congreso el proyecto de ley para el establecimiento de las oficinas de apropiaciones Navales, por valor de 352.000.340.67 dólares.

Washington 12.—El Secretario, Hoover ha notificado al Comité aereo, que en caso de formarse una asociación comercial de aviación, podrían hacerse arreglos para traspasarles el Dirigible Los Angeles.

Washington 12.—Cerca de la mitad de los 691 agentes prohibicionistas están concentrados en New York, New Jersey y Pensilvania, según reporte oficial al Senado.

Washington 12.—Ha sido enviado al Senado para su confirmación el nombramiento de Theodore Bouglés Robinson de New York como Srio. Asis-

Pasa a la página octava

UN HOMBRE TENIDO COMO CRIMINAL en el Sardinal hace de las suyas

Nuestro Corresponsal en Sardinal de Guanacaste nos informa de la molestia que hay entre los vecinos de ese lugar con la aparición de un hombre a quien se tiene como autor de un crimen. Parece que ese hombre, ocupando un puesto de Gobierno, ultimó a un habitante del lugar, hace de esto algún tiempo, huyendo la misma noche.

Durante algún tiempo estuvo escondido haciendo vida de solitario. Después se le vió otra vez en sus andanzas amparado al puesto que

otro Gobierno le concedió, por lo que fué castigado por los vecinos expulsándolo del lugar.

Pero ahora pretende volver a la danza, según el decir del Corresponsal, tratando de obtener favor del señor Ministro de Gobernación. Nuestro informante teme que eso traiga malas consecuencias en el poblado por lo que nos ruega ponerlo en conocimiento del señor Castro.

Esperamos que él ordene hacer las investigaciones del caso para saber qué hay de cierto en el asunto.

vo de Jorge no se rodean de precauciones para tirar del churruco. Todo el mundo está enterado de eso, pero es el caso que los lugares donde se juega son desconocidos de la policía, por la razón de que el uniforme les impide inspirar confianza a los afiliados a la sociedad de jugadores.

A pesar de eso, la policía ha recibido noticias últimamente de algunas casas de juego que funcionan en la capital. Una de ellas parece que está situada en uno de los lugares más céntricos de la capital, cerca de la Iglesia Metropolitana; otra es un club social.

Al efecto se están dando pasos para terminar con el vicio, ya que algunas veces consideraciones de posición social impiden hacer otra cosa, según se murmura en la calle.

Creemos que de nada sirve cerrar casas de juego si no se hace un ejemplar es-

carmiento con los jugadores de manera que no les queden deseos de ser tahures más tiempo.

Por las posiciones sociales y políticas que ocupan algunos jugadores bastaría una ligera amenaza de escándalo para hacerlos cesar en sus dañosas actividades.

A veces hay que cortar el mal usando de cauterios que, aunque causen dolor, son eficaces.

Ratero capturado

A la 1ª Sección de Policía fué llevado un tal Víctor Soto Alvarés, quien robó a un jovencito Porras una pequeña cantidad que llevaba.

Fué visto por el policía y al notarlo Soto arrojó el dinero a un caño echando a correr.

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

Teléfono 287 — SAN JOSE, C. R. — Apartado "Z"

JEFE DE REDACCIÓN:

JOSÉ ÁNGEL ZELEDÓN

REDACTORES:

MIGUEL ÁNGEL OBREGÓN — MANUEL VALENTINO
CIRIACO E. ZAMORA F.

GERENTE

ADMINISTRADOR

MANUEL SAAVEDRA H. — VÍCTOR M. CABRERA

EDICIONES DIARIAS DE OCHO PAGINAS

Suscripción mensual	2-00
Número suelto	0-10
Número atrasado.....	0-20

Notas de Santa Bárbara de Heredia

Corrección moral

En el distrito de San Pedro de este Cantón sorprendió el Resguardo una cancha de gallos, en auxilio del Agente de Policía Próspero Sañazar, dicha cancha es propiedad de Manuel Lara, quien hacía días venía burlando la vigilancia de la autoridad; hasta que le llegó su turno.

Raro y muy raro por ciertos que en el siglo de la luz en que la cultura y la moralidad han alcanzado verdadera altura, haya hombres que se entreguen a esta clase de diversiones tan inhumanas y que ponen de relieve el salvajismo de los hombres de nuestro siglo!...

Gozar con el cruel escarnio de inocentes animales para dar goce a pasiones sanguinarias eso no es de hombres, buscar el lucro con estos instintos de crueldad es una infamia que podemos calificar de salvajismo en buena hora que los resguardos y autoridades persigan el juego de gallos, esta es una costumbre inmoral que debe extirparse de la vida de los pueblos!...

Sorprende en verdad ver estos actos semi-bárbaros que espeluznan y avergüenzan a quien le ha quedado un

ápice de conciencia, porque en realidad ello se aparta de lo noble; bien hacen los gobiernos en prohibir con leyes severas esas bárbaras costumbres que enrojecen a los culpables que tales actos ejecutan.

Las galleras son el lugar más inmundo en donde se corrompen las conciencias de los espectadores y se contaminan de ese instinto bestial que es ignato en las fieras, el hombre está en otro plano más elevado y no debe descender hasta el fango y confundirse con el musgo raquítico, que son pequeñeces.

Que el Gobierno elimine esa insana diversión es provechoso y que castigue con mano de hierro ese horrible vicio, de lo contrario los pueblos marcharán al abismo y se desbordarán por el atajo de la corrupción; que las leyes como un dique impidan el paso y marchiten la pasión ciega del vicio!...

Sarcófago



A la Agencia Principal de Policía la hacen cambiar de local casi cada trimestre, por razones de economía, como si no produjera para su propio sostén.

Por economía se refundió en una, cuando eran dos. Por economía se trasladó, del edificio de La Arena, a donde pagaba \$26.00 diarios de alquiler, al que está frente a la librería Alsina. Ahora se trata de trasladarla a un local de propiedad del Estado; y al paso que va la cosa, acabarán, por economía, de suprimirla o darla en abono de la deuda.

La colonia extranjera de Nicoya, durante los festejos cívicos de esa ciudad, a que el Sr. Presidente está invitado, espera su visita para agazajarlo por su propia cuenta en los días de su permanencia.

Se dice que don Ricardo, con pretexto de harto trabajo, rehusará la invitación, pero se cree que es porque en Nicoya, fuera de Dn. Aniceto Paya, toda la colonia extranjera la constituyen chinos y a él le repugna que lo chinéen.

En todo caso, mandará a uno que lo represente y ese será Caldera, que lo tiene chino. Sí, que lo mande a los chinos.

Ayer fué, por fin el anunciado picnic a "La Cucaracha". Los que asistieron a él, aseguran que reinó mucha alegría y que fué una fiesta de confianza a la que concurrió bastante elemento de nuestra sociedad.

Mañana, en esta sección, haremos crónica veraz y desapasionada de la prueba de toros de ayer.

Salimos del ensayo de la becerrada con el hígado a chorros y necesitamos aporrearlo antes de hablar.

De los cables de la prensa local: "Paris, 10.—Se ha confe-

rido a Blanco(?) la Cruz de la Legión de Honor." Comentario: sólo que a don Cruz Blanco....

Antier fué el último episodio de la sensacional tragedia, "Historia de un gran plagio," traducida para "Cuba Contemporánea" por el señor Enrique Gay Calbó, y copiada especialmente (!!) para "La Tribuna," en polígrafo y con la previa prohibición de la reproducción, por el señor doctor don Viriato de Phigueredo y L' Hora y en la Hora de nuestra muerte amén.

El Atheneo y el Centro "Intelectual Editor felicita a nuestro través al Doctor Phigueredo por la labor que significa la copia de la traducción del artículo; al que la pasó en limpio, y al que la llevó a la redacción de "La Tribuna." ¡Loor al mérito!

En las Fiestas Cívicas de Atenas, se disputaron una copa los deportistas de ese lugar y los de Puntarenas, obsequiada por el Gral. Volio.

El caudillo Reformista, que tanto ofreció en sus arenas la supresión violenta de la Fábrica Nacional de Licores, hace mal en encender las disputas entre dos pueblos, alrededor de copas.

Los radiogramas del 10 dan cuenta de que en el Japón se han registrado "nuevos temblores".

Dichosamente son nuevos, porque ya los viejos tendrán de seguro aburrido al Mikado. Hasta en eso adelanta el minúsculo gran imperio.

¿Qué irán a hacer con los viejos? Lo probable es que los manden a un museo de antiguallas.

El azúcar ha subido tres puntos y nuestra tendencia al alza. Smbiendo punto por punto, se conseguirá la estabilidad de su precio hasta que llegue a punto de caramelo.

Por estas causas—dice un diario—riñeron dos chicos del Bolsín.

No se comprende cómo, por una cosa tan dulce, hayan tan amargos incidentes. ¡Qué tal si los del Bolsín americano en sal de Carlsbad!

Se ha elegido el Salón de Actos Públicos del Edificio Metálico, para la exhibición de los artículos—así dice en los periódicos—que han de enviarse a la Exposición de Lausana.

Allí—que para eso es amplio el salón—podrá mandar los que sobre Centenario nos da a diario don Ramón Caldera. Dios le prolongue la vida, para que continúe en cosecha hasta el segundo siglo de Ayacucho.

El doctor Vargas puede también mandar los suyos allí. Con ese fin se escogió un edificio de lata. No harán contraste.

"En un carro de gasolina partió ayer para Puntarenas el Sr. Ministro de Fomento don Carlos Vollo, a asuntos relacionados con lo de su cargo".

A primera vista leímos que había partido en un tarro de gasolina y de-seguido lo consideramos, imaginando lo inflamado que llegaría, pero al punto reparamos que había sido en un carro de gasolina. De todos modos,

dice mal que un Ministro viaje como carga.

Como la noticia informa que va sólo a lo relacionado con lo de su cargo, eso quiere decir que ha elegido la playa por unos días para continuar descansando.

Alguien, acaso un accionista espiritual de la Plaza de Toros del Paseo de Colón, se ha acercado a nosotros suplicarnos la sesación de nuestra "Campana" contra la empresa taurina y el trágico deporte.

Esa campana—en el supuesto de que la hayamos emprendido—no ha sido movida por el prurito de arrebatarle a nadie el pan de la boca, de sitiario por hambre ni de causar perjuicio alguno a los empresarios de aquel negocio. Ellos viven de los toros; nosotros de probar que son pésimos. El contrabandista vive de elaborar el licor y expenderlo; los guardas fiscales de perseguirlo.

Si somos nosotros los que le pedimos a Dios que sobre viva la plaza... Pluga al cielo que perdure; de lo contrario, se nos merma el pan.

Aquí, en donde el Gobierno es de bulto, sino de estampa, ni de movimiento, como el "portal" de don Alfredo Ramírez, que habría sido nosotros desde hace un mes, sin romeros a Lima, sin Mc. Donald y sin toros

Un distinguido joven, obtuvo su título de Licenciado en Farmacia

El sábado fué el exámen de incorporación a la Facultad de Farmacia del joven don Juan Rafael Cabezas, hijo del Dr. don Manuel Cabezas.

El Tribunal de Examinadores fué constituido por los Licenciados Horacio Acosta García, Aurelio Salazar S., Rogelio Montagné Carazo, José Joaquín Alpízar y Humberto González, todos los cuales son miembros de la actual Junta Directiva del Colegio de Farmacéuticos.

Los temas teóricos a que se sometió en su exámen el hoy Licenciado Cabezas fueron estos: Despacho de Recetas,

Química Analítica, Farmacognosis, Preparaciones oficinales y Toxicología, y el tema práctico versó sobre Química analítica.

Después del tiempo necesario de concienzudo exámen fué aprobado por unanimidad acordando el Tribunal por la brillantez de todas las pruebas conceder al examinado, también unánimemente, un voto de Especial Mención.

Nos complacemos en felicitar al Lic. Cabezas por la bizarría con que coronó sus empeños y a la Facultad de Farmacia por el distinguido elemento que hoy la honra.

Llantas y Neumáticos FISK

BALLOON para aros corrientes de baja presión

A los precios más bajos de Plaza

Equipe su carro inmediatamente con BALLOONS acabados de llegar

Para aros 30 x 3½	Llantas Balloon 31 x 4.40 a	65.00	Tubos a	10.00
Para aros 31 x 4	Llantas Balloon 32 x 4.95 a	90.00	Tubos a	12.50
Para aros 32 x 4	Llantas Balloon 33 x 4.95 a	100.00	Tubos a	15.00
Para aros 33 x 4½	Llantas Balloon 34 x 5.77 a	130.00	Tubos a	17.50

DEPOSITO GENERAL:

GARAGE DE ESQUIVEL & CHASE

CONTIGUO AL PALACIO DE JUSTICIA

AUTOMOVILES

"DODGE ESPECIALES"

ELEGANTES Y COMODOS

SERVICIO A TODA HORA DE DIA Y NOCHE

VENDO UN AUTOMOVIL FORD

Pida el Teléfono 120

FEDERICO SOLIS MORGAN

Para trabajos de imprenta busque a Borrásé Hermanos

LA VIDA Y LAS IDEAS

Arbitrarismo y determinismo histórico

Los individuos y las colectividades son obra del medio ambiente en que se producen y su vida dictada por una sucesión de antecedentes, que no pueden evadir y burlar. Esta doctrina y este postulado, basados en las corrientes positivistas del siglo pasado, parecen ser confirmadas por la realidad y la historia. Pueblos hay que sucumben bajo el peso de su pasado, y son esclavos de él, incapaces de laborar sus destinos, haciéndose los árbitros de su propia historia: Pueblos que deben su grandeza al azar, no al genio y la sabia previsión de sus gentes y de su política, y cuyo poderío y cuya grandeza, frutos de la casualidad, no de su esfuerzo y sus previsiones, se desploman y sucumben apenas chocan con el espíritu audaz y previsor, y la fé y la osadía de otros pueblos, capacitados de que en sus manos se encuentra su porvenir y sus designios, y artífices celosos de su grandeza y de su historia. El inmenso dominio colonial que los viajes de Colón legaron a España, dándole un vasto imperio jamás soñado, sucumbió como por encanto, falazmente, porque esta conquista fué obra del azar, no de la previsión y la política de sus gentes. España fué inferior a esta grandeza, que la suerte le deparara, y apenas en la colonia se irguió, fuerte y poderoso, el sentimiento nacionalista y se dió el grito de libertad, el inmenso imperio se derrumbó, dando paso a las nuevas realidades que tan magníficamente supieron afirmar la libertad americana.

Estos pueblos, cuya historia es dictada por el azar y la concurrencia fortuita de circunstancias ajenas a sus previsiones, sucumben cuando la adversidad los azota, y se ceba con ellos, y pone a prueba su fortaleza y fé. Pueblos sin capacidad para provocar y encaminar los acontecimientos a medida de sus intereses y al servicio de una política propia de sus necesidades y a sus aspiraciones, creando en su seno, un estado moral que apoye y estimule su propia grandeza y su porvenir.

Pero hay pueblos, que aún contra la adversidad y la desgracia, saben recobrar fuerzas suficientes y bastantes para levantar su espíritu, y erigiéndose en árbitros de sus propios destinos. Pueblos que aún en la adversidad saben ser dignos de su grandeza y levantar su fé.

Unos lo esperan todo de la providencia y el cielo, y refugiados en esta esperanza, que no es si no la confesión de su impotencia, se obstinan en no buscar remedio a sus males, desconociéndolos y pretendiendo negarlos, esperando que un día, sin preparación, sin esfuerzo, providencialmente, se realice el milagro. Estos pueblos incapacitados para una vida civil digna y normal, aceptan como llegados del cielo, todos los recesos, y como buenas las promesas y todos los absurdos, de lo que milagrosamente, sin necesidad de la cooperación común, han de acabar sin más demoras, con todos sus males y hacer la dicha de la comunidad.

Pero otros pueblos lo esperan todo de su propio esfuerzo, del ejercicio y la práctica de las virtudes cívicas y el uso vigoroso de sus energías y todo su esfuerzo, encaminado y dedicado a la conquista y la afirmación de los grandes ideales y las grandes ambiciones colectivas. Estos pueblos son capaces de una política imperialista, audaz y expansiva que lleve al triunfo su bandera y sus aspiraciones. Un imperialismo que nada tiene que ver con las ansias bélicas y las ambiciones políticas y de conquista, que es, por contraste, la fé y el espíritu patriótico que hace de la gran democracia norteamericana, integrada por la afluencia de las inmigraciones más opuestas, un cuerpo de nacionalidad poderosa y audaz, celosa de su grandeza y de su poder, con un sentimiento nacionalista firme e irreductible. Es el imperialismo de la República Argentina, la primera de las democracias latinas de América; donde este sentimiento nacionalista palpita y se afirma con vigor. Es el imperialismo que afirma los propios valores con firmeza y con audacia, en aras de un gran ideal patriótico.

En nuestra crisis actual, en el paréntesis angustioso de nuestra ascensión nacional, cuando la bancarrota de los viejos ideales y la caducidad de regeneración heroica nos encuentran sin nuevos ideales y sin una nueva fé por bandera, ojalá Cuba sepa crear con ambición y osada audacia, su porvenir y su propia historia, y sepa levantar el esfuerzo que nos redima de esta crisis dolorosa de nuestra idea y de nuestra fé nacionalista!

MARTÍN CASANOVA



Medias Holeproof

(Producción Joberg)

A la belleza y elegancia de las medias **Holeproof**, hay que agregar su duración extraordinaria, debido al exquisito material de su manufactura.

La hermosura natural de las formas femeninas queda notablemente aumentada, debido a la elasticidad de su tejido.

De venta en todos los establecimientos

Representantes generales
INTERNATIONAL AGENCIES, Apartado 186, San José

IMPRESA
Borrásé Hnos.

Sotelita, nuestro Gobernador,
con Librería

UNICAS HARINAS DE PRIMERA CALIDAD

Aplanadora = POLVO DE ORO

Don Q = Certificado de Oro = León de Oro

De venta donde A. BRESIANI — San José

Gran Fábrica de Mosaicos

DE

ADELA V. DE JIMENEZ E HIJOS

LA MEJOR Y LA MAS GRANDE

SAN JOSE © COSTA RICA

Conocíamos a Sotela como poeta, abogado, Profesor y Gobernador, pero no como librero.

Este es un nuevo aspecto en que se nos presenta el simpático Sotela, amén del de miembro de una misión.

Al fin se necesitan actividades para conocer las facultades e inquietudes de los hombres.

Repetimos, esta es una nueva actividad de nuestro Gobernador. Meterse a librero es algo que llama la atención.

Y esto que afirmamos es algo que no pudiera creerse. Y como testimonio de nuestra afirmación citamos la hoja periódica donde se inserta el pedido de útiles de librería que ha hecho el Gobernador. Damos a conocer la cantidad y la especificación de algunos renglones del pedido en cuestión:

25 docenas de lápices, 12 medios litros de tinta roja (así como está y suena), 4500 pliegos de papel cebolla (para envolver la última

cosecha), tamaño pequeño y 3500 del mismo artículo, al tamaño grande, 17 docenas de lápices tinta, 3 docenas de borradores máquina, estos es para borrar máquinas, 12 cajas grandes alfileres (los pequeños alfileres están fuera de moda), 6 docenas cajitas clips (para mascar, nueva marca), 3 eureka (con lo que por hoy basta), 3 botellitas aceite máquina, (nueva industria), 3 esponjas (como si se acabaran las de donde Monjito y Cubero), 3 esponjeras, 13 cajas de chinches (número fatal que pudo buscarse en cualquiera hotel o casa de habitación), 3 almohadillas para sellos (qué compasivo es Sotela con esos dormilones) y una perforadora (para divertirse en las próximas fiestas).

Esto que damos a conocer a nuestros lectores es parte del surtido con que se establecerá el poeta-gobernador dentro de poco.

Para las orejas los que no conocían la determinación de Sotela y créanlo aunque no lo crean sus admiradores.

CANOSSA HNOS.

Nos ha llegado una gran variedad de Vinos, Licores, Abarrotos y Artículos de toda clase, los cuales expendemos A MUY BAJOS PRECIOS

Boda Raventós-López

Ayer, a la 1 y 30 de la tarde, contrajeron matrimonio los estimables jóvenes Pedro Raventós Gual y María López Victori, miembros de la Colonia Española en esta capital. Impartió la bendición nupcial el Presbítero don Mariano Zúñiga, párroco del Carmen, y fueron apadrinados ante el altar por los señores don Vicente González y señora, don Salvador López y señora y don José Carreras y señora.

La austeridad y energía de él, unido a la modestia y dulzura de la joven desposada, hacen augurar para el hogar que hoy comienza una era de felicidad no interrumpida, para la que formulamos nuestros votos más sinceros.

NOTAS DE LA FRONTERA

La Cruz.—En pleno invierno.—Estamos aún en pleno invierno; generalmente llueve durante las noches y las mañanas. En estos días hemos tenido uno como temporal. Los agricultores temen perder sus coschas de frijoles, éstos ya están sazando; en cambio a los maizales estas lluvias les son provechosas. Los caminos de la región están intransitables, gastando por ahí de una hora en recorrer una legua; los productos se sacan con mucho costo.

También los vientos que se han desatado en estos días han sido verdaderos huracanes, sin embargo esto no causa extrañeza aquí, pues todos los años ocurre igual. Las lluvias se retiran hasta en mayo y los vientos casi nunca nos abandonan.

En cuanto a la temperatura no parece que estemos a las orillas de la costa; el termómetro se mantiene entre los 19 y los 24 centígrados.

Lluvia de emigrantes.—Debido a la cuarentena, hemos visto desfilar en estos días gran número de pasajeros nicaragüenses, hondureños, mexicanos, y españoles la mayor parte.

Como en este pueblo no hay hotel han sido grandes las dificultades en que se han visto estas gentes en cuanto a la dormida, no así en cuanto a los alimentos, pues éstos hay varias casas donde los proporcionan.

El que ha pasado sus congojas para alojarse ha sido

el Subinspector de Hacienda, Agente Principal de Policía, Registrador Auxiliar del Estado Civil y Juez de Paz Escolar, don Julio Ugalde B., quien se ha visto precisado por sus funciones a atender especialmente a algunos de esos pasajeros. Por dicha tiene dos colaboradores en los jóvenes diplomáticos, como él los llama, J. Ignacio Rodríguez y Dimas Jumer. Estos pasaron sus apuros en conseguir tijeretas almohadas y sábana para alojarse en el caserón viejo del resguardo, exponente valioso de la poca preocupación de nuestros gobiernos en cuanto se refiere a esta zona.

La escuela de este distrito abrió sus aulas el 15 del pasado Diciembre. Aunque la matrícula alcanza a un centenar de alumnos, solamente acuden sesenta debido al paludismo que está azotando al vecindario.

En estos días se esperan de Liberia a las señoritas maestras que vendrán como auxiliares.

Tuvimos el placer de tener dos días entre nosotros a los cultos caballeros Doctor don Federico C. Canales, Ingeniero don Roberto Guillén y don Ernesto Fiollos V., quienes se dirigen a esa capital en misión del presidente de Honduras. Deseamos grata permanencia en nuestro país a tan estimables señores.

Brisas del Orosi.

Papeleta de Candidatos para integrar la Junta Directiva de la Cámara de Comercio de Costa Rica, que propone un grupo de socios para el año de 1925.

Anótese los cambios que se desearan, tachando el nombre respectivo y poniendo el nuevo al lado. Hágase esto con toda libertad. Se desea la más sincera expresión de la Asamblea.

- | | |
|---------------------------|----------------|
| 1.—Ricardo Mora Fernández | Presidente |
| 2.—Alfredo Sasso Robles | Vicepresidente |
| 3.—Max Koberg Bolandi | Vicepresidente |
| 4.—Rogelio M. Güell | Secretario |
| 5.—Roberto Troyo | Prosecretario |
| 6.—Alberto Aragón | Tesorero |
| 7.—Julían Pastor | Fiscal |
| 8.—Rodolfo Traubé | Vocal |
| 9.—Enrique Rodríguez | " |
| 10.—F. G. Bowden | " |
| 11.—Pío Bolaños | " |
| 12.—Ramón Guilarte | " |
| 13.—Max Fischel | " |
| 14.—Federico Aymerich | " |
| 15.—W. Sleba | " |
| 16.—José J. Trejos Q. | " |
| 17.—Otón Jiménez | " |
| 18.—A. Breselani | Suplente |
| 19.—Thomas J. Reardon | " |
| 20.—Santiago Crespo | " |
| 21.—Jorge Lines | " |
| 22.—Miguel Armijo M. | " |
| 23.—Aurelio Esquivel | " |
| 24.—Carlos Ventura | " |
| 25.—Miguel Turull | " |

San José, de Enero de 1925.

Contesta el Admor. de Correos de la ciudad de Grecia

Sr. Director de

"La Nueva Prensa"

S. José

en referencia la vi yo, y no noté violación alguna, yo no contesté la carta de Don Belisario, por que él quería que yo le dijera en dónde se habían extraviado los \$20, cosa imposible, como se vé, pues no podía lanzar una sospecha sobre una administración de correos sin estar con las pruebas del caso en mi poder!

Miguel Dobles B.
El Admor. de Correo de Grecia

Grecia 9—1—25.

POSTAL

El día seis de los corrientes contrajo matrimonio en San Marcos de Tarrazú la espiritual y bondadosa maestra señorita Joaquina Umaña A., con el caballero don Eduardo Monge, quien por sus dotes morales e intelectuales serán dichosos en su himeneo y ante ellos se abre la senda que conduce al alcázar de la felicidad.

Vayan mis votos de venturas para esta gentil pareja.

J. Daniel Flores.

Heredia, 9 de Enero de 1925.

MANUEL MADRIGAL Q.
Frente al Palacio de Justicia, S. José
BARATILLO PERMANENTE DE TODOS SUS ARTICULOS

CEREALES PREPARADOS

IDEALES PARA EL DESAYUNO
CRAPE NUIS - CORN FLAKES - MEJORADOS DE POST
BRAM FLAKES

Listos para comer — Se pone leche y azúcar y ya está.
Postum, sustituto del café: nutritivo, saludable, agradable

NUEVA COMPAÑIA

Ha sido inscrita en el Registro de la Propiedad Mercantil una nueva sociedad agrícola formada por los señores Constance von Metzler, von Lutherot, Condesa viuda de Tattembach, Bernardo Iglesias Rodríguez y Conde Franz von Tattembach von Mettyler. El capital es de \$ 30.000, suscrito y pagado totalmente.

—Ricardo González y Martina Cortés Piña han formado sociedad mercantil en Puntarenas. El capital, según "La Gaceta", es de un colón.

Poco a poco

Todo lo que a nuestro alrededor vemos, sea cualquiera su estado, está formado de uno, dos o más simples elementos. La unión de estos elementos, dado su atomelidad, es lo que forma las diversas substancias, entre ellas están los carbohidratos o sea el azúcar.

Si preguntamos, no a una Universidad, sino a algo de más confianza como es la Secretaría de Agricultura de Estados Unidos, nos dará el valor alimenticio de muchas substancias, entre ellas: pescado, coles, rabos, tomates, ruibarbo, ostiones, etc., y así sabremos que cualquiera de estas, produce un menos calorías que las que puede producir un buen refresco como son los que fabrica "La Cruz Blanca."

Pida refrescos "Cruz Blanca."

BREECHES
POLAINAS
FRENOS
MANTILLONES
FUETES
Un Surtido
COMPLETO

LO TIENE

ROBERT

DEPORTIVAS

Por EL GOAL

Guadalupe, campeón de 1924

Después de un partido reñidísimo el Guadalupeño venció ayer en la Sabana al Club Colón, por dos tantos contra uno, durante todo el tiempo el Colón opuso notable resistencia, dominado a veces a sus contrarios. Sobresalieron en la lucha el izquierdo y el medio Chinchilla. Este, sobre todo hizo notable labor, salvando con rapidez las situaciones más difíciles.

El Guadalupeño, con la ausencia de Lizano y Le Roy, no hizo el juego temido de otras veces, pero fué suyo el triunfo después de varios esfuerzos, marcando el goal de la victoria muy bien trabajado por los delanteros Fonseca y Gutiérrez. Con este partido, el Guadalupeño, queda defini-

tivamente en el primer puesto de la Liga de Segundas Divisiones siendo por tanto, el Campeón de 1924 en esa categoría.

Para los jóvenes que forman tan notable conjunto vaya nuestra sincera felicitación, con el vivo deseo de que sigan por la senda empedrada con tan buen éxito.

Para el campo

En su temporada de campo debe procurarse comodidades y ninguna como dormir bien, la

COLCHONERIA ESPANOLA

le ofrece un inmenso surtido de colchones (bueno, balsa y crin), a los mejores precios de plaza.

Mercedes v. de Sanóu

76 ra. esta de la Botica Francesa
Especial atención en los pedidos de provincias.

LA EBANISTERIA

DE ANTONIO AVILA

Se Trasladó a su nuevo y propio local

Visítela y se convencerá de que su precio, esmero y calidad no admiten competencia

Calle 1a., 225 varas al Sur del Seminario.—SAN JOSÉ, C. R.

DESDE MI ISLA Sobre salubridad pública

De nada sirven las medidas de higiene pública que el gobierno dicta diariamente para mantener la salubridad del país.

De nada sirve acordar cuarentena a los barcos que vienen de un puerto infectado para evitar la trasmisión de epidemias.

De nada sirve que el presupuesto marque una exajerada suma de dinero para pagar extravagantes sueldos a los encargados de vigilar la salud de los pueblos, si los funcionarios encargados de ello no se preocupan en poner todo el celo necesario para que no nos infesten los que vienen de afuera.

Y digo esto ante el país y excito a la Facultad de medicina para que levante información sobre lo que voy a denunciar.

Hace próximamente un mes el Capitán de Puerto de Limón me manifestó que casi me mandan a guardar cuarentena a tres personas que venían infestadas a mi parecer de sarampión pues sus caras están completamente brotadas de una erupción que no tuve oportunidad de examinar, pero me dijo el Capitán que no las había enviado por que creía que yo no estaría en condiciones de recibirlos sin duda por que notaba él, la escasez de recursos con que cuenta este importante centro de cuarentena, pero para defender la vida, de los pueblos no debe escatimarse re-

curso alguno; y yo sacrificando mis pobrísimos haberes, estoy en situación de recibir en La Uvita todos los cuarentenarios que las autoridades con celo de su deber quieran enviarme.

Pero en este bendito país todo se arregla con caprichos, y el médico de Sanidad marítima, Rubén Umaña, por cuanto tuvo un incidente con el que suscribe ha puesto todo cuanto esté a su alcance por perjudicar al administrador de La Uvita no viendo que está infectado el país.

¿Por donde han entrado todas las epidemias que azotan a Limón y San José?, adivínelo el lector!

¿Y el Capitán del puerto que disfruta de grandes prebendas que hace que no opone su alta autoridad a estos abusos en que se juega la vida de los costarricenses?

Denuncio el hecho ante el Protomedicato de la República y excito al Gobierno que levante información sobre lo que dejo expuesto.

Puerto Limón es el único portón abierto del mundo para que por él pasen sin restricción alguna todos los individuos contagiados que nos traen como único tributo los microbios para cultivarlos en este medio tan propicio para su desarrollo.

Si Ruben Umaña y Alberto Rees no cumplen con su deber aunque debengan grandes sueldos y prebendas

Aumento de sueldos para los maestros

Empieza a moverse en este importante periódico "La Nueva Prensa", el deseo de que se les aumente el sueldo que devengan actualmente los maestros de escuela.

Muy justo es este aumento para estos obreros del pensamiento que disipan de la mente infantil las tinieblas de la ignorancia y forman el corazón de nuestros conciudadanos, guiándolos hacia el bien, la honradez y el trabajo.

El encarecimiento de la vida así lo exige: los víveres están por las nubes, los alquileres de casa ni se diga y los vestidos para presentarse cultamente ante sus discípulos son costosísimos, y a esto debemos agregar la compra de libros para ilustrarse y no quedar resagados en el avance de las ciencias, y el papel y recado de escribir para sus propias investigaciones y apuntes que gastan a manos llenas le llevan buena parte de su exiguo sueldo.

el país dentro de poco será un hospital completo.

Dr. J. M. Segreda

Admón. de la cuarentena de La Uvita

Es equitativo que el Supremo Gobierno someta en las actuales sesiones del Congreso un aumento del *veinticinco por ciento* a las categorías de los maestros clasificados, según la Ley del Reglamento Orgánico del Personal Docente, "sin diferencia de sexos", "ni de maestros especiales", "ni pensionados", que en justicia todos deben gozar de este aumento para mejorar sus condiciones de existencia a que tienen pleno derecho: los unos por sus buenos servicios pasados, los otros por su buena labor actual y todos por ser óptimos servidores de la patria.

Qué hubo un sobrante el año pasado en el presupuesto? ... que mejor empleo que aumentar los pequeños sueldos de nuestros viejos y nuevos preceptores de la educación nacional.

Creemos en el afecto que el Lic. don Ricardo Jiménez demuestra por los maestros y esperamos que pronto se dejará oír su voz pidiendo al Congreso se aumente el sueldo de estos buenos y abnegados servidores del Estado.

Nijel Ladfoser

Heredia, 9 de enero de 1925.

SE INCENDIO UN CAMION

Ayer a las once y media del día ocurrió en Escasú un suceso extraordinario consistente en el incendio de un camión, lo que fué el acto en que el chofer echaba gasolina en el tanque. El incendio fué rápido y completo no quedando nada más que el motor. Los pasajeros

podieron salvarse pero al huir se golpearon, unos seriamente, perdiendo sus equipajes los que lo traían. El camión es de la empresa Castro. Al arder, era tal el vuelo de las llamas que se temió que el fuego se transmitiera a una casa vecina que hubo que desenterrarla.

En un bochínche fue herido el Jefe Político de Zarcero

Durante un baile nupcial en Zarcero, según parte telegráfico, se desarrolló un tremendo bochínche en el cual fué atacado el Jefe Político y la policía por gente indudablemente en estado de ebriedad. El Jefe Político se defendió haciendo fuego

sobre los agresores, pero la sangre que le bañaba el rostro le impedía pegar en el blanco, aunque por las huellas de sangre que se hallaron por donde huyó uno de ellos, se teme que iba herido por las balas de la autoridad.

La velada a beneficio de los de San Vicente

Muy interesante estuvo la velada que se efectuó anoche en el Teatro Nacional a beneficio de los pobres de San Vicente de Paul. Todos los números fueron muy bien desarrollados y gustaron mucho, sobre todo el cuadro plástico "Las estatuas," en el que tomaron parte distinguidas y bellas señoritas de esta capital, Stas Lily Rohmoser, Hilda Ulloa, Margarita Guardia y otras.

La velada produjo \$230, con lo que se podrá atender algunas necesidades de los ancianos menesterosos.

Los sellos de las Olimpiadas

No es cierto como se dice por la calle que se imprimirá una nueva emisión de sellos de las Olimpiadas; las planchas correspondientes a esos sellos postales serán rotas hoy ante testigos y conforme a la ley, según nos lo dijo el Director de la Imprenta Nacional don Sergio Carballo.

¡Se rompió!

Se rompió la llanta de su auto. Es preciso que Ud. espere media hora antes de cambiarla, y llegará tarde al baile.

Eso le pasa por no usar llantas o neumáticos Fish de los que vende aquí el garage de Esquivel y Chase.

En otra ya sabe.

Dos notas

La Comisión de Vías Públicas sale hoy para Cartago a fin de tomar informes concernientes a sus labores.

—El señor Gobernador estuvo hoy por la mañana en el Almacén Municipal inspeccionando y halló cuatro regaderas que probablemente sacará a remate para obtener otras superiores.

Compañía Nacional Hidroeléctrica PLANTA "ELECTRIONA"

NUESTRA EMPRESA; salvo fuerza mayor, principiará a suministrar su fuerza a fines del año en curso.

LEONE UD. EL CUPÓN AL PIE PARA CONSEGUIR QUE LA INSTALACIÓN SUBTERRÁNEA que la Empresa haga PASE POR EL FRENTE DE SU CASA, taller, fábrica o negocio y pueda Ud. obtener el día de mañana el nuevo servicio eléctrico con sus ventajas y economías.

Nuestra distribución subterránea de fuerza NO SE IMPROVISA y es sumamente costosa.

No deje Ud. para después, el remitir o suministrar A UNO DE NUESTROS EMPLEADOS los datos que le solicitamos.

Su declaración es estrictamente confidencial y no encierra compromiso alguno.

CUPON

Señor ENRIQUE ORTIZ

Gerente de la Hidroeléctrica

Pte.

Sin compromiso de mi parte para tomar el servicio eléctrico de esa empresa y con el único objeto de ayudar a la Compañía Nacional Hidroeléctrica en el adelanto que constituye una instalación eléctrica subterránea, sírvase tomar nota de los servicios eléctricos que actualmente estoy utilizando y mi dirección.

- lamparas incandescentes
- con huecos y horas
- plantilla con huecos
- plancha eléctrica
- motor para máquina de coser
- calorífero de baño
- motor de caballos de fuerza y volts
- motor de caballos de fuerza y volts

OTROS SERVICIOS

Dirección, Calle Casa No. o Avenida Casa No.

Se alquila

una casa nueva, amueblada con todas las comodidades para un matrimonio, en punto céntrico, 100 varas del Teatro Moderno y 200 del Parque Central.

Digirse al apartado de correos N.º 341.

TRASLADO

La Barbería Palace se trasladó al Pasaje Chacón, contiguo lado Norte del Almacén de Koberg y Cia, MARIN y BONILLA

Viene una célebre tonadillera

Los amantes del canto andalúz están que no caben con la próxima llegada de una gran tonadillera. Ella dará dos funciones aquí, pero el contrato estipula que se le debe pagar, fuera de un gran sueldo, todos los días antes de cantar, una cerveza Traube.

MUEBLES VINOCKOUR. — En esta redacción se darán amplias referencias sobre la manera cómo pueden los pobres adquirir magníficos muebles en favorables condiciones, de los de la casa de don Adolfo Vinockour.

— Año Nuevo —

Solamente por pocos días!!

¡Gran Realización de Mercaderías! Castigadas en el Inventario

LA CONSTANCIA

FUEGOS FATUOS

LA PIADOSA CEGUERA.

Escuchad, quien quiera que seais, pero sobre todo si la luz hayó para siempre de vuestros ojos, éste relato consolador y triste al propio tiempo...

Hace poco se celebró en Glasgow una operación importantísima; figuras que se trataba nada menos que de otorgar el don de la vista a un sér que nunca gozó de ella; a un pobrecito ciego de nacimiento....

Cuando el científico problema se presentó, el que iba a ser operado tenía treinta años.

Había sido objeto de exámenes repetidos y frecuentes de especialistas de todos los países de la Tierra, pues sus padres tenían dinero....

Francia; su patria misma, Inglaterra; Alemania, la nación plétórica de sabios que han hecho de cada sector de la ciencia un motivo de estudio cuidadoso y extenso, y los Estados Unidos, habían estado representados junto a la cuna primero y a la persona libre y sana del joven más tarde, sin progresos de ninguna especie: a la inversa, cada visita de un nuevo médico propinaba un dolor más terrible a los padres, quienes determinaron por fin no someter a nuevas torturas a su hijo, que, por otra parte, no vayas a creer consideraba la falta de vista una causa de dolor y de abatimiento. Alegre era, alegre como cualquier pajarillo, y si de vez en cuando meditaba y caía en melancolías pasajeras sobre su desgracia, era a causa del dolor reflejo que la producía considerar a los autores de sus días desgraciados por su culpa....

Pero he aquí que cierto día, ya desesperados, reciben la noticia de que un oculista eminente, dinamarqués, procedía a operaciones de prodigiosos efectos....

Dos personas—un hombre ya de edad, con cuarenta años de ceguera, y una señora de treinta y cinco, que como el joven de marras nunca conoció la luz del sol sino de oídas—habían sido sometidas a las manos milagrosas del sabio en cuestión y habían curado de manera definitiva.

Tales asertos determinaron a los padres del héroe de nuestro relato a llevar a éste al gabinete del especialista.

Para qué cansaros alargando estas líneas? el oculista lo vió, se comprometió curarlo de raíz, mediante una operación rapidísima, ya devolverlo—según sus palabras, que yo nunca me atrevería a proferir de "motu proprio", pues me hacen un efecto insoportable—: "útil a la sociedad que lo permitía vegetar sin gloria ni provecho"....

Operación al canto y efectiva salvación del muchacho, que quince días después veía como cualquier de los que leen esta historia....

Hasta aquí todová bien, no es cierto? Es más: hasta podría cerrar aquí con un punto de aparte si no fuera porque el relato acabaría con los simples caracteres de un breve cuento sentimental y exigiría, en consecuencia, una moraleja.... Algo así como: nunca desconfíes y persevera, que el esfuerzo se ve siempre recompensado cuando la voluntad es sincera....

Pero si he llegado a este punto es sencillamente porque lo mejor viene después, es decir, después de la operación. Porque, señores míos, el joven

distó mucho de sentirse, no ya feliz, cuando sus ojos se llenaron de luz, de movimiento, de vida, en suma, sino ni siquiera lo satisfecho que se encontraba en los días negros—sin alba y sin ocaso—de su absoluta ceguera....

Leed lo que dice a propósito de las primeras sensaciones que experimentó por la vía visual y su correspondiente en la vida anímica....

Las primeras caras que vió al despertar de su larga noche fueron las del médico y de la enfermera, que les parecieron gigantescas pero hermosas.

Fijó después sus ojos en una mancha encarnada que tenía a los pies de la cama y al verla experimentó un ataque de risa sin término; el enfermo refa a mandíbula batiente, con toda su alma....

Preguntó "qué era aquello," se lo dijeron, y explicó que el color rojo era lo que producía semejante alegría desordenada.

En cambio, el amarillo le producía náuseas. Habiéndole llevado la enfermera, al efecto, una bandeja sobre la que había un vaso de agua con azúcar y un limón partido, el ex ciego estuvo a punto de echarlo todo a rodar y dijo que el amarillo del limón tenía la propiedad de llevarlo de indignación y de malos deseos....

No menos curiosas son sus impresiones en cuanto al tamaño de las cosas; impresiones que vamos a relatar siguiendo el mismo sistema de experiencias aisladas, sin perjuicio de aprovecharlas más tarde y conjuarlas en resultantes y coincidencias concretas.

He aquí las palabras preferidas por él mismo:

"Me perturbaban mucho los primeros días la imposibilidad en que me encontraba de determinar si un objeto estaba cerca o lejos de mí y cuales eran sus dimensiones o mejor dicho sus proporciones con respecto a las demás cosas.

Todos los objetos me parecían dispuestos en un plano vertical. Cualquier cosa, por pequeña que fuera, me parecía inmensamente grande al acercármela a los ojos.

Estando ciego había jugado muchas veces con niños pequeños y por el tacto apreciaba muy bien sus dimensiones; pero en cuánto vi uno me lució sencillamente gigantesco.

La primera vez que me senté junto a una ventana abierta, en la clínica, y asomé la cabeza, hube de adelantar a mi vez la mano para tocar el piso de la calle creyendo que lo tenía a mi alcance.

—Qué hace Ud?, me preguntó la enfermera.

—Ese debe ser el piso de la calle, contesté, pero voy a asegurarme de ello tocándolo.

La enfermera se echó a reír, explicándome que la ventana junto a la cual me encontraba yo, estaba en un segundo piso.

La falta de aptitud para medir las distancias y los tamaños me ocasionó muchos sustos y me los ocasiona todavía. Por ejemplo: toda mi vida había comido como el resto de las personas y me llevaba muy bien la comida a la boca. Pero la primera vez que fuí a comer después de recu-

perar la vista, al ver una mano enorme (la mía) armada de un colosal tenedor, casi no pude resistir a la tentación de echarme a correr lleno de miedo....

El sonido de mis pisadas, cuando era ciego, me advertía cuando llegaba a algún pueblo. En las aldeas que me eran conocidas iba directamente y sin vacilaciones a la casa que quería, porque las distintas resonancias del suelo al pisar me revelaban la clase de edificio al cual me acercaba.

Yendo en tren a una ciudad que me era desconocida y hallándose cerrados los cristales de las ventanillas, anuncié cuando nos aproximábamos a la población, lo que sorprendió muchísimo a mis compañeros de viaje. Lo había conocido porque las ruedas producían un sonido distinto cuando se acercaban a terreno edificado que cuando atravesaba lugares yermos y libres de la carga de las construcciones.

Así también a las personas las conocía por su manera de respirar".

Hasta aquí sus palabras, transcritas fielmente. Sin embargo, el periódico de que tomo esta nota, y que publica una entrevista del joven, asegura por boca de su redactor que aquél dista mucho de sentirse dichoso en estos días precisamente: cuando ya el periodo post-operatorio pasó, y todas las hiperestusias nerviosas finalizaron también....

Qué os prueba ésto? Que la ceguera, cuando es de nacimiento, dista mucho de ser una desgracia como supon en los más....

El espíritu tiene cinco—reconocidas. Que son muchos más los sentidos, a los que principia a asomarse la ciencia positiva ahora, cuando ya han sido reconocidos por todo el mundo—, cinco ventanas. Cuando una de ellas se le cierra por la causa H o B, no creáis que por eso deja de percibir el paisaje.... De ninguna manera.... Para que entonces posee el tacto, el olfato, el oído y el gusto....?

Con el defecto, para aquel a quien le desvelan de pronto la oculta ventana y por tanto le revelan de un golpe la realidad ambiente, de padecer una decepción irrectificable y dolorosísima....

Así este muchacho de nuestra crónica, por ejemplo: qué idea poética y dulce no se tendría formada de la mano; de la vulgar mano propia que le daba de comer....? Quién sabe si la suponía semejante a una flor....

Y lo que dice con palabras inustituibles de los colores y de la cólera y la risa que los mismos le produjeron? Con la característica de que esa parte referente a los colores nos podría servir para hablar de nuestras inexplicables sensaciones y emociones, que nada de extraño tendría que obedecieran a esos tonos y semitonos que al desgraciado ex-ceiego lo movieron a la indignación y a la risa, alternativamente y según fuera el rojo o el amarillo el que le presentaran....

Pero éste es otro camino y no lo sigo. Hasta dónde se prolongarían entonces mis dos columnillas....?

J. R. CHENARD

Foquita para Costa Rica

Este ilustre personaje de quien pocos conocen su actuación en esas actividades humanitarias, socialistas y políticas, merece estando para arriar a nuestra tierra, que le dediquemos algunas líneas para darlo a conocer a nuestros lectores y a los costarricenses en general.

Es de familia noble, empergaminada, sencillo en el vestir, lento en sus movimientos, de apuesta y arrogante figura, amigo de la soledad, de mirada penetrante y bigotes espesos y largos. Estos son los rasgos que nos lo presentan en su aspecto físico.

El lo moral es donde hay que conocerlo. Ejemplarísimo en el hogar, excelente padre de familia, filantrópico consumado.

Pero como el aspecto político es el que interesa más aquí nos vamos a detener con todo el detenimiento que tan importante figura, merece.

Sus progenitores son de Alaska y se distinguieron en los asuntos ingleses en otra época. Heredero del talento y brillo político de sus antepasados, ahora se interesa y mezcla en la política de los Estados Unidos. En compensación a importantes trabajos ahora es *Jefe de Naufragios* radiante indicaciones de Mr. Phosphiry según anunció el cable el 10 del corriente. (Léanse).

Se hacen actualmente gestiones aquí para hacerlo venir cuanto antes. Se necesita de sus servicios. Sotela se salvaría de las acometidas de Marín, Pochet se vería libre del mal querer de sus

humanitarios compañeros de labores, Omar se quitaría de encima el ofrecimiento de Secretarías de Estado, de Misiones diplomáticas, de diputaciones; Caldera quedaría en paz con el Presidente Leguía, don Ricardo de que lo vuelvan a sacar de su soledad y de la dulce compañía de "La Patricas"; Rán-Rán no volvería a dar en qué hablar con sus famosas iniciales; a don Carlos V. no le llegaría el diablo suelto en forma de puyas; a García M. no le volvería "El Moto"; a Zumabado y comandita no les traería el correo más misivas de Vasconcelos y a muchos mortales a más aliviaría de dolores de cabeza y desilusiones.

Debería pensarse formalmente en que este personaje es el único que pueda salvar a la Municipalidad y a la Nación.

Sus servicios son necesarios aquí en donde cada segundo ocurre un naufragio.

El humanitarismo reclama los importantes servicios a que nos referimos.

La nación ganaría un alto porcentaje de vidas salvadas en los agios políticos morales y económicos. Y este Gobierno a cualquier entidad política o altruista merecería la erección de un nonolito como el de San Pedro en Roma si hiciera venir en breve tiempo al Foquita, ese amaestrado en el salvamento de todo ser en peligro. En una de las costas de los Estados Unidos se encuentra actualmente prestando servicio.

Antes de hospedarse en cualquier hotel consulte los precios de

LA PENSION MODERNA

DETRAS DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

LAS MEJORES Maderas del Pacifico

Todas cortadas a tiempo

Roble, pochote, cedro, cenizaro, iraguayacán, quizarra, maria, etc.

En el Depósito de

Ramón Leónh.

Local: 100 varas al Sur del Hotel Washington

Apartado 1197 - San José



Aceite Verde

ESPECÍFICO PARA COMBATIR la rasquiña o sarna en la persona

Remedio infalible para quitar la picazón del cuerpo

Pídale en todas las Boticas

Se prepara en la "Farmacia España" - Cartage, C. R.

Doctor Constantino Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

ENFERMEDDES DE LOS

Ojos, Oidos, Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA: 10 a 11.30 y de 2 a 4. Contiguo al Teatro Variedades. Teléfono 1484

Imprenta Borrásé Hermanos

250 varas al Sur del Banco de Costa Rica

OJO!

Heno de Alfalfa.—Semilla de Algodón.—Avena.—Afrecho de Trigo y un ALIMENTO ESPECIAL para cuido de Bestias de Carrera, ofrece EN VENTA

EL ALMACEN

Apartado 614 TOMAS FERNANDEZ Teléfono 198

De Limon

1898-1923

¿Qué ha hecho España en este cuarto de siglo?

(Transcribimos con mucho gusto este artículo, voz de alienato de quien no merece llamarse extraño, ya que da a los propios, entregados a desconsoladoras campañas, ejemplo digno de imitación.)

Continúa

Hay otros ingresos bien saneados, como la lotería, que deja líquido un beneficio de 183 millones.

El presupuesto de Guerra sube porque los efectivos han subido también, en pie de paz, de 138 000 a 256.000 hombres, porque hoy cuenta el Ejército con 48.000 caballos y 16.000 mulos; porque hoy reciben la instrucción militar todos, absolutamente todos los mozos útiles; porque se han creado los regimientos pesados de artillería divisionarios; porque se han creado unidades de aviación y aerostación, indígenas, etc.

La de tejidos de lana pasa de 17 a 70 millones, y se ha multiplicado por cuatro.

La de conservas es hoy de 60 millones. En 1898 no existía.

Sigamos, si el lector no siente ya el vértigo de la estadística: ante nuestra demostración, tozuda, empeñada en razonar con hechos.

LA BANCA.—Hasta aquí lo que han hecho la agricultura, la industria y el comercio español en un cuarto de siglo.

Pero es que al amparo de la vitalidad que hemos visto surge la prosperidad de la Banca española.

Empecemos por Su Majestad el Banco de España:

En 1898 tenía en circulación, en billetes, 1.433 millares de millones de pesetas. En 1920 tenía 4.326.

La cotización de sus acciones pasó de 406 a 539.

El eucaje de oro y plata sube desde poco más de setecientos millones a ¡¡¡trescientos mil!!!, y, por tanto la garantía de billete de 46 ha subido a 72.

Paralela y ascendente corre también la Banca privada.

Han bastado, no ya un cuarto de siglo sino solamente cinco años para que de 52 Bancos se haya ido a 91, y de un capital total de los establecimientos de crédito de 518 millones, a uno de 1.470.

Las cajas de ahorro de estos Bancos pasan, de guardar 300 millones, a cerca de 700, lo que acusa un notable desarrollo del ahorro entre nuestras clases humildes, y del total activo y pasivo, que era hace cinco años de 6 000 millones para esos Bancos, a ser de 18.000 millones.

La riqueza se ha desenvuelto en tal forma que el avance catastral del último mes de junio, y que alcanza poco más de 19.000 fincas, descubre un aumento en el líquido imponible de más de 608.000 pesetas, lo que representa para la Hacienda más de 127.000 pesetas.

Y el Registro de la propiedad dice que los 494 millones de pesetas correspondientes a fincas rústicas enajenadas en 1909 pasan a ser 659 en 1919, y que para las urbanas la relación es de 434 a 780.

Continuará

4.—Que se acuerde una subvención a todos los señores músicos de la Banda Militar de esta ciudad, por lo menos de diez colonas a cada uno, y una mayor de la que actualmente se paga al Director; y se suplique al señor Ministro de Seguridad que en concurrencia con este esfuerzo de la Municipalidad, nos favorezca con estos tres auxilios:

1.—Con cinco mil colonas para comprar nuevos instrumentos, puesto que los actuales prestan servicios detestables, y no son del todo inútiles porque los músicos los remiendan para cada tocada con jabón o con cera.

2.—Que se reduzcan a veinticinco las plazas, y el sueldo de las restantes contenidas en el Presupuesto se distribuya por partes iguales entre los veinticinco artistas de que se compondrá la banda.

3.—Que se sirva nombrarnos para Director de este cuerpo al conocido y competente profesor don Alfredo Morales.

Los señores Regidores Laporte, León y Solórzano, partícipes entusiastas de las ideas del señor Gobernador, acordaron sus enunciadas proposiciones y comisiones a dicho funcionario para que formule y publique las correspondientes licitaciones y dirija a los señores secretarios de Estado respectivos, las pertinentes comunicaciones.

Corresponsal

La eficacia del Tonomalare

Wenceslao Fábrega.—"Damasco Farm"—24 millas.—Línea de Limón.

Sres. O. Boehlen & Co. San José.

Muy señores míos:

Por la presente deseo manifestar a Uds. que desde algún tiempo he ensayado el TONOMALARE que ponen Uds. en el mercado.

Debo constatar que entre todos los productos ensayados sea por recomendación medicinal o por indicación de otra persona, ningún producto me ha dado los resultados eficaces y en tan poco tiempo como su TONOMALARE para combatir y curar la malaria.

Estoy empleándolo con muy buen éxito entre todos los peones trabajando en mi finca y hasta hoy ninguno quedó descontento de los resultados obtenidos por ese producto. Por tal motivo puedo recomendarlo a todas aquellas personas que padecen de malaria o trabajen en zonas a donde estén expuestas en peligro de infección de malaria.

Soy de Uds. muy atento y S. S.

Wenceslao Fábrega

En la última sesión de este año, celebrada por la Municipalidad de este cantón a las veinte horas del 26 de Diciembre, el señor Gobernador hizo las siguientes proposiciones:

1.—Que los \$30.000 00 que por ley del Congreso corresponden este año al Municipio para destinarlos a reconstrucción de calles de la ciudad, se empleen en la colocación de cordones de piedra de granito en la orilla exterior de los desagües, como retén de los rellenos de las calles, por considerar de primordial importancia esa obra, pues de no hacerla previamente, los rellenos serán lavados y arrastrados a las cloacas, que se obstruyen con la gran cantidad de arena y tierra que llevan las aguas pluviales, como sucede desde hace más de veinte años, es decir, desde que se hicieron las calles, por haber olvidado el constructor una defensa tan necesaria y elemental como es la colocación de esos cordones. Esto como principio de la reconstrucción de las calles.

2.—Que se acuerde cambiar el actual sistema de provisión de agua potable para la ciudad, por el de bombas centrífugas de presión constante, manejadas por máquinas de aire caliente, en la nueva planta que se ha encargado de construir la Northern Railway Company. Este plantel será colocado al lado abajo del puente sobre el Río Banaño. El agua se tomará en el remanso profundo que allí existe, y las bombas deben estar provistas de aparatos adecuados para que filtren el agua al absorberla y la inyecten así en el tubo madre. Deben tener una capacidad máxima de succión de un millón de galones por cada 24 horas y deben poder llevar el agua en la ciudad a treinta metros de altura. Con este sistema, que costaría, incluyendo la revisión y reparación general de la cañería desde la toma de agua y dentro de la ciudad, unos \$50 000 00 (cincuenta mil dólares) el costo de la provisión de agua será de \$10.000 00 poco más o menos al año, servicio que ahora cuesta \$70.000.

3.—Que se adicione el presupuesto de sanidad con \$100 al mes para que el Médico del Pueblo pueda disponer de los servicios de una obstétrica cada vez que lo requiera la asistencia de señoras pobres.

Gran Oportunidad!!

El propietario de LA TIENDA MIL COLORES, ofrece a su numerosa clientela de Provincias y de San José, un gran surtido de casimires, que acaba de recibir de las más grandes fábricas de Inglaterra. Para garantizar la procedencia inglesa de su mercancía, *promete entregar 500.00 colonas, en calidad de regalo, a quien logre encontrar dentro de sus depósitos, un centímetro de tela, que no sea casimir inglés.*

El departamento de sastrería de dicha Tienda, se ocupa en confeccionar, constantemente, para caballeros, jóvenes y niños, una gran cantidad de trajes sobre medidas, de todo tamaño y forma, según patrones y figurines de última moda. Así, pues, la corrección estética del corte a tijera, junto a la belleza del colorido y finura de la tela inglesa, hacen de las obras del mencionado taller, algo realmente insuperable en clase y alcance de todas las fortunas, pues, en escala ascendente de cinco colonas, dispone de cortes que valen, desde treinta, hasta ciento veinte cada uno.

La elegancia y la economía en el traje, son dos ventajas que actualmente monopoliza, para beneficio de sus clientes "La Tienda Mil Colores"

Dirección: Calle 2ª Sur. Entre Avenida Central y 2ª Oeste, Tienda N° 33, frente a "La Alhambra". Apartado 1.244. San José C. R. Teléfono N° 119.

Enrique Yankolewitz

Una Nutrición adecuada para las Madres

es el sinónimo de un hijo saludable y robusto. La preparación VIROL está compuesta especialmente para adaptarse a las necesidades de la Maternidad, y enriquece la leche de las Madres.

VIROL

Empleado en 3.000 Clínicas para la Maternidad e Infancia.

Agentes: Reardon Gordon & Co., P.O. Box 1058, San José, Costa Rica.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor "CALAMARES", que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores "CALAMARES", "PASTORES", "ULUA" y "TOLOA" harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores "SAN GIL", SAN "BENITO", "SAN BRUNO" y "SAN BLAS", harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días Jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores "CORONADO", "CAVINA" y "CAMITO" de la ELDERS & FIFFES LTD., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucesores.

V. M. MARSH,
Administrador

San José, noviembre 6 de 1924.

Imprenta Borrásé Hnos.

¿Quién no necesita una Lámpara Eléctrica de mano EVEREADY?

¿En el CAMPO, durante las noches oscuras, habrá algo más útil que una EVEREADY?

¿Al lado de la cama, para alumbrar con rapidez en casos de temblor, ladrones, enfermedad, etc., etc., habrá algo más práctico que una EVEREADY?

¿No es verdad que una EVEREADY es un buen regalo para cualquier día del año?



Varios estilos y tamaños de \$ 3-00 hasta \$ 18-00

En el Almacén de **KOBERG & Cía.**



AVISOS DE OCASION

TARIFA

25 palabras o menos, \$ 0.75 por inserción. Mínimo: 4 inserciones. Exceso 3 céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

UN REGALO PARA AÑO NUEVO en el Mercado.—Se vende un negocio del 100 por ciento, consistente solamente en estantes y mostradores, que no vale ni 500 colones, pero produce más que un banco. Fue comprado hace tres años en 4200 colones; hoy por dicha minita cinco mil colones al contado. El dueño es extranjero y debe irse del país. Acuda ligero que está su pan asegurado. Escribir así: "Facil Ganancia."—Apartado N° 452.

LOS GNOMOS Ofrece un variado e inmenso surtido de confituras y chocolates de superior calidad y de las más acreditadas marcas francesas. Ventas al detal y al por mayor, ambas a precios que no admiten competencia.

Tapicería PARISIEN Trabajos en muebles y carruajes, confección de cortinajes, toldos, perchinas, etc.—Colchones de resorte y de clases corrientes.—Trabajos garantizados.—Avenida Central, bajos de Cuesta de Moras.—HIGINIO VIALTA.

PARAGUERAS NUEVAS a 35-00 colones. Caja de hierro doble, grande en 500-00 colones, en el Almacén de Muebles de Fernando Asch y Compañía, 50 varas al Sur del Hotel Washington.

RAUL BOGANTES.—En esta oficina se necesita saber el paradero de este ciudadano, a fin de entregarle un documento que guardamos, mediante la entrega de su parte, que le corresponda por ese papel. Se gratificará al que nos informe de para dicho ciudadano.

Buen negocio Se vende el carrusel que está instalado en el Parque Morazán.—Entenderse con LEON ROJAS.

La Buenaventura Del 1° de Enero en adelante queda trasladado este establecimiento 100 varas al Norte de la Plaza Viquez, frente al Tranvía y 75 varas al Sur del Mercadito.

Se venden Dos casas en la Av. Central, son de madera y tienen toda comodidad. También se vende un negocio en Puntarenas que produce anualmente \$ 50,000 de ganancias. En esta oficina se informa.

LOZA FINA donde Constantino Navas, para vender a precios de ocasión y por muy pocos días.

SE VENDE una empresa de ocasiones, con excelente clientela. Precio bajo y hará buen negocio quien la adquiere. Entenderse con Manuel Saavedra H.



La notable Compañía de arte moderno *Alegría y Enhart* se despide esta noche del Moderno con una función extraordinaria.

Hoy se tendrá la última función de la gloriosa temporada de Arte Moderno, de *Alegría y Enhart*. Con un programa selecto, compuesto por los mejores números de su vasto repertorio, se despedirán del Coliseo de Moda. A las 7 se continuará la serie maravillosa **EL HIJO DE TARZAN**, una de las más emocionantes y a la vez educativas. El que quiera tener una visión realista de las intrincadas selvas del África con sus fieras y sus tribus peligrosas, no pierda esta serie, que le presenta luchas tremendas combinadas

SE COMPRA una Caja Registradora que dé tickets, y se venden dos totalizadoras. Entenderse con Arturo Barrantes, Café "La Florida" San José.

EXCELENTE establecimiento comercial, con cantina separada de la pulpería y con cafetería contigua, situada al lado Sur del Teatro Nacional, vendemos por tener que ausentarnos del país. Para más informes Antonio Rescia y Hno. Teléfono 744.

DE OCASION He dispuesto vender mi negocio de pulpería, junto con la propiedad. El punto es inmejorable en el centro de Aranjuez.—También vendo un piano de muy buena marca.—San'tiago Sabatino.

E. Valle y Co. Carpinteros y Ebanistas.—Taller situado en Cuesta de Moras; trabajo esmerado; materiales de primera; cumplimiento estricto en los encargos. Oficiales de competencia reconocidos.

VIOLINES franceses.—Se liquida un pequeño lote de violines franceses, acabados de importar. Los hay hasta de seis dólares.—Informes aquí.

CITACION.—Se cita al ciudadano Raúl Bogantes para que se presente en esta oficina o remita a ella el valor de un papel que guardamos para entregarle. Gratificaremos a quien nos informe el paradero de dicho ciudadano.

VERMICIDA INFANTIL
El único remedio heráido y del todo inofensivo para los niños.—Infalible para expulsar de modo fácil las lombrices y parásitos intestinales.

LA VERINA
NO MAS PALUDISMO.—Tómela y le garantizamos su curación radical y en pocos días.

— EN LA —
LIBRERIA ESPANOLA
DE MARIA y DE LINES
Encontrará Ud. toda clase de MATERIAL relacionado con la ENSEÑANZA No haga sus compras sin antes consultar nuestros precios.

Sastrería
R. A. MIRANDA
LA PREFERIDA POR EL PUBLICO
por sus últimos estilos y moderados precios
Pasaje Jiménez = San José
con un bello romance de amor. Elmo Lincoln, el intrépido que ha hecho siempre las delicias de los niños, es un magistral intérprete.

Teatro Moderno
Lunes 12 de Enero
A las 7
El Hijo de Carzán
por Elmo Lincoln
A las 8.30
Grandiosa Despedida! de la Compañía
ALEGRÍA y ENHART

TEATRO ADELA
Lunes 12 de Enero
No tiene función hoy.
Mañana inaugurará una corta temporada a precios populares con la aplaudida compañía de arte moderno
Alegría y Enhart

Teatro Variedades
Lunes 12 de Enero
A las 7
LA SENDA DE LA INOCENCIA
A las 8.30
Ultimas funciones de la Compañía Vargas
Programa Colosal!

TEATRO AMERICA
MARTES 13 de Enero
A las 8.30
Grandiosa reprise de la colosal obra de A. Dumas:
Los Mohicanos de París
Grandioso arte y lujo

La corrida de bueyes de ayer

La corrida de ayer podía asegurarse que era la de prueba en la temporada. Y era de prueba por que después de más de quince días de jolgorio entre Olimpiadas navidad y año nuevo, el bolsillo de los capitalinos está huérfano de mugrosos. Además el veraneo ha restado bastante público en la ciudad. Pero el cartel era llamativo. *Almanseño* que cuenta con simpatías en la afición por su terejo alegre, bullicioso y elegante alternaba con *Mellaito de Málaga*, que al decir de los programas era una caja de sorpresa que iba a revelarnos lo no conocido del toro. Y el público acudió en buen número, aunque no en la cantidad de los domingos anteriores.

La prueba resultó afición a los toros y el negocio es de primera si la empresa procura que no se repita lo de ayer con el ganado.

Vamos a intentar una reseña de la corrida y decimos intentar porque ayer en la plaza no hubo toros sino bueyes, o mejor dicho, earreros. Primero.—Negro, bragao, botinero, bien puesto y con muchas libras. Lo corren *Nacional y Malagueño*. *Almanseño* que viste de tabaco y oro lo saluda con cuatro verónicas y un recorte, moviditas las primeras y con el compás abierto. *Malagueño* intenta correr nuevamente al buey, pero resbala y cae en la cara del

toro, que por fortuna no hace por él. Nacional estuvo oportuno al quite.

La Presidencia ordena el retiro del animal que hasta ese momento había cumplido.

Sustituto.—Berrendo en castaño. Después de corrido, el chico de *Almansa* le propina seis verónicas, tres de ellas buenas y las restantes despegadito.

Malagueño al cuarteo deja medio par regular de fuego. (¿No están prohibidas?) y otro medio para cada a toro parado.

Con los de matar *Almanseño* inicia su faena propinando con la flámula dos redondos, uno de pecho y tres molinetes buenos, arrodillándose ante la cara del animalito. El pueblo lo ovaciona. Entra a matar señalando un buen pinchazo, no sin dificultad, porque el bicho no quería cuadrarse.

Segundo.—Hosco, bien plantado. Lo saluda *Mellaito* de Málaga con un quiebro de rodillas, que se le aplaude, tres verónicas ni fú ni fá y un recorte arrodillándose ante la cara del bicho.

El de Málaga, coje los palitroques y deja un par caído al cuarteo.

Toma los envíos de matar e inicia su faena con un ayudado, siguen después dos de pecho, un molinete y uno por alto para señalar una estocada caída a toro parado. El público se quedó como si tal cosa. Rechifla general y protestas del público por el mal ganado.

Totolate recibió del público abundantes pitos.

Tercero. Hosco, semi puntal con buena lámina. *Almanseño* le dá tres verónicas movidas adornándose, que el respetable le aplaude.

La presidencia ordena que sea retirada al corral, por que no da faena; era muy arisco.

Sustituto. Negro, mulato, con muchas libras. Después de cinco intentos de verónica, la Presidencia lo manda retirar. Era tan malo como el sustituto.

Sustituto Hosco y como los anteriores de mucho pecho. *Almanseño* le propina cinco verónicas sin lucimiento por las malas condiciones del animal.

Nacional con los rehiletes deja después de varios intentos, un par superior al cuarteo que le vale una ovación.

El de *Almansa* realiza con la muleta la mejor faena que le hemos visto en la plaza de la Avenida Colón.

Entre los pitones, ganándole siempre terreno al toro da cinco o seis pases de pecho y de pitón a pitón que le vale una ruidosa ovación. Entra a matar de cerca y por derecho, marcando una buena estocada en lo alto. Da la vuelta al ruedo cosechando palmas.

4° Bencudo en castaño, bien puesto y correlón. *Mellaito* lo saluda con 8 o nueve lances que no tuvieron lucimiento porque el diestro no le llega bien ni lo recogía debidamente.

Totolate deja medio par muy caído al cuarteo.

Con la muleta el de Málaga marca cuatro pases por bajo para dejar un bajonazo. Pitos del respetable.

5° Negro, mulato bragao. La Presidencia ordena que se le retire por buey.

Sustituto Manso. ¡Al corral! ¡olé por el ganado y el ganadero!

Sustituto. Hosco, semi puntal. *Almanseño* propina cinco lances sin lucimiento por estar quedado el toro.

Con los palos los rehileteros mal.

El toro está huído y *Almanseño* después de dos o tres pases que no merecen relatarse entra a matar señalando una buena estocada.

lando una buena estocada. Se le aplauden sus buenos deseos, pues no pudo dar otra cosa. El animalito defendía el bulto.

Sexto. Jabonero en negro. *Mellaito* con el capote baila el vals "Danubio Azul".

Totolate intenta un par a la media vuelta, lo señala y los palitroques se caen.

Mellaito brinda al público desde el centro de la Plaza. su faena se puede relatar. El toro manso hasta no más huía como alma que lleva el diablo.

La Presidencia dá un primer aviso el de Málaga entrando a matar desde lejos señala un pinchazo en la paretta.

Resumen. Los toros no eran toros, sino bueyes de 6, 7, 8, y 10 años; además demasiado flacos, sin espíritu y cansados.

La empresa, si no quiere que la afición se pierda, debe abstenerse de presentar esta clase de ganado.

En Costa Rica los toros de lidia son los de tres y medio a cuatro años, es decir novillos. Y estos sólo se han presentado por los señores *Escribano y Castro*.

Los toreros *Almanseño* con ganas de trabajar con *Mellaito*... ¡chitón!

Entrada regular, tarde nublada, Presidencia tolerante y decepción en el público.

AEROGRAMAS DE HOY

Viene de la primera página
tente de la Marina y el de tres capitanes de la escuadra.

Washington 12.—El Senador Borah, Presidente del Comité de asuntos extranjeros del Senado es el que se opone a la mayor elevación de los cañones navales propuesta por el Pdte. Coolidge y sugiere la reunión de otra conferencia de desarme.

Washington 12.—El Contralmirante John Dayton ha sido nombrado Comandante de Distrito Naval de San Francisco California.

Washington, 12.—Se dió un banquete de despedida al Embajador de Francia que se ausentó, por todos los elementos Oficiales y Consulares.

Washington, 12.—El Proyecto para disponer de las reservas de Muscle Shoals, fué rechazado por el Senado.

Londres 12.—El Dayly Express dice que según los planos para los acorazados Nelson y Rodney, serán estos verdaderas fortalezas y aerodomos, con un radio de acción de muchos miles de millas y cañones de 16 pulgadas montados en tres torres delanteras.

IMITADA POR TODOS IGUALADA POR NINGUNO
CERVEZA TRAUUBE

Gran Fábrica de Mosaicos
de Adela vda. de Jiménez e Hijos
LA MEJOR Y LA MAS GRANDE-San José, Costa Rica